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保保送送清清华华连连读读本本硕硕博博，，真真牛牛！！
历城二中4名学生全国化学奥赛摘金，两人被保送清华北大

本报12月4日讯（记者 李
飞） 1 1月 2 6日到 3 0日，第2 8
届中国化学奥林匹克（决赛）暨
冬令营在吉林大学举行。代表
山东省参赛的历城二中再传捷
报，5 名同学取得 4 金 1 银的佳
绩，其中进入全国前5 0名的两
名同学李朝晖、窦鹏飞分别被
直接免试保送清华大学、北京
大学，李朝晖还获得了本硕博
连读资格。

本次化学奥赛为期五天，
来自全国31个省、市、自治区及
澳门特别行政区的3 4 0名中学
生化学顶尖选手，经过化学理
论考试（占60分）、实验技能比
拼（占40分），按成绩综合排名，
前110名获一等奖，摘得金牌。
其中，前50名入选国家集训队，
备战国际化学奥林匹克竞赛，
并获得高考保送资格。

历城二中有 5名同学代表
山东省参赛，最终，李朝晖、窦
鹏飞、王斌和赵旭炜4人获得金
牌，李春雨获得银牌。位列全国
第11名的李朝晖和第35名的窦
鹏飞进入了国家集训队，并在
奥赛闭幕式现场被签约保送。

其中，李朝晖保送清华大学
医学实验班，获得本硕博连读资
格。另外，窦鹏飞保送北京大学元
培学院，王斌获得北京大学工学
院一本线录取资格，赵旭炜获得
北京大学地空学院一本线录取资
格，李春雨获得中国科技大学一
本线录取资格。

据悉，这是历城二中学生继
数学、生物学奥赛摘金后，首次在
全国化学奥赛上摘金，取得了历
史性突破。该校化学奥赛教练刘
红梅介绍，本次化学奥赛山东省
代表队一共13人，获得8金5银，4
名同学进入国家集训队，除了历
城二中的两人外，另外两人来自
东营市胜利一中，历城二中成为
济南市唯一摘金的参赛学校。

4日，在历城二中，刘红梅
对几名刚刚归来的学生一一进
行了点评。5名学生均为男生，
都毕业于稼轩中学。刘红梅说，
李朝晖内敛、踏实，从不张扬；
窦鹏飞很聪明，也很贪玩，期望
在 基 础 化 学 研 究 领 域 有 所 建
树；王斌准备致力于航空航天
材料研究，希望理论化学能与
实际应用相结合；赵旭炜为人
低调，不善言谈，志愿献身国
防；李春雨作为省选第一名，因
为失误与金牌失之交臂，但并
没有影响他成功地在中科大仅
有的 1 5 个签约指标中占得一
席。

历 城 二 中 校 长 李 新 生 表
示，目前，在已经结束的三大学
科奥赛中，山东省获得北大、清
华保送预录取资格共9人，历城
二中有5人，其中生物学竞赛3
人、化学奥赛2人。

本报记者 李飞

“社会上有很多人问奥赛不是取消保
送了吗？我在这里说明一下。”4日，历城二
中校长李新生告诉记者，2014年以前，全
国能够获得奥赛保送资格的学生每年至
少有5000人。数学、物理、化学、生物学、信
息学五大学科奥赛只要能获得省赛区一
等奖，就可以保送全国重点高校。

从2014年开始，奥赛省赛区一等奖的
保送资格全部取消，只有获得全国奥赛比
赛一等奖，并且数学奥赛前60名，物理、化
学、生物、信息学奥赛前50名的学生，才保
留保送资格。“这样，除了外国语学校的保
送生，每年全国五大奥赛保送的学生仅有
260人，而且能够有资格招收奥赛保送生的
学校只有北大和清华，其他学校只能签约
部分参加奥赛的优秀学生，承诺降一本线
录取。”

在接受记者采访时，历城二中3名未
获保送但获得一本线录取资格的化学奥
赛生表示，他们有信心在明年的高考中取
得一本线以上的成绩。

新闻链接

全国仅有260人

获奥赛保送

除了一名金牌获得者缺席外，历城二中4名化学奥赛参赛学生合影，左二为李朝晖。 本报记者 周青先 摄

本报记者 李飞

在历城二中4名化学奥赛摘金的学
生中，17岁的李朝晖无疑是最耀眼的一
个，81 . 7分的成绩成为山东省第1名，全
国第11名，不仅获得了清华大学医学实
验班（化学方向）的保送资格，还是本硕博
连读。毕业可获得欧美国家执业医师资
格，同时获得清华大学医学博士学位。

教练刘红梅告诉记者，李朝晖获得的
本硕博连读为3+2+3制，共计8年。其中，
前3年在国内学习医学基础知识，中间两
年去欧美国家学习，最后3年既可以选择
在国外，也可以选择在国内研究学习。而
正常情况下，仅仅医学专业本科就需要至
少读5年，读完医学博士需要十几年。

“我从小身体就不好，平均一个月发
一次烧。”谈到为何选择医学专业，李朝晖
说，发烧让自己感觉很痛苦，但又无能为
力，因此他从小就希望获得一种对抗疾病
的力量。后来，看到姥姥等身边的亲人因
病去世，他的内心更加无奈。“家里人没有
学医的，我觉得需要有一个学医的人来帮
他们。”

李朝晖告诉记者，初中升高中时，他

就决定将来学医，并且要有北大或者清华
的学习经历，因此他理性地选择了化学奥
赛这条道路。“没有别的选择，正常高考想
进入北大或者清华难度很大，而奥赛成为
其中的一条捷径。”

“李朝晖从入选奥赛班以来一直想从
事医学事业，如今得偿所愿。”刘红梅说，
在实现梦想的道路上，李朝晖也遇到过很
多困难。高一升高二的那年暑假，正是奥
赛训练的黄金时期，但李朝晖因为扁桃体
手术耽误了三个月。回到学校后，原本在
班里第一名的他，成绩一落千丈。“家长想
让他退出化学奥赛学习，补文化课，但他
还是坚持了下来。”

最终，李朝晖不仅文化课一点点地补
了上来，奥赛课也没有落下。他笑言，成绩
的取得部分归功于切除了扁桃体。切除前
他逢考必烧，切除后从每个月发烧一次变
成了半年发烧一次，体质也得到了增强。

李朝晖说，因为入选了国家集训队，
自己目前要做的就是好好准备，冲击各有
4人组成的国家队一队和二队，代表国家出
战国际奥赛。之后，好好学习英语，为出国深
造做准备。“我打算毕业后选择临床，倾向于
外科，为更多的患者解除病痛的折磨。”

只只因因常常发发烧烧，，从从小小立立志志学学医医
学霸李朝晖是这样“炼成”的
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